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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

…De Nardis e Giannangeli. De Nardis perché come Avvocatura ha curato tutto 

l’aspetto sia sotto il profilo del giudizio del Tar, sia sotto il profilo del giudizio del 

Tribunale Civile per quanto riguarda l’arbitrato e sia anche per gli incontri, come 

dicevamo ancora informali che sono avvenuti all’interno dell’Amministrazione 

comunale per quanto riguardava la trattativa su una possibile eventuale transazione. A 

quel punto avendo, cioè conoscendo già la posizione di CGRT, conoscendo già l’esito 

eventualmente delle procedure civili ed amministrative aperte, possiamo incontrare 

l’Architetta Enrica De Paolis che è la dirigente e il Rup Cafaggi per capire loro come 

pensano di fare. Perché a quel punto noi dobbiamo far emergere se esistono ancora dei 

margini per quanto riguarda una transazione oppure non ci sono. Perché se voi, quando 

vi leggerete le relazioni, in nessuna relazione, salvo in quella di Carlea e salvo in quella 

di Cerulli Relli che sono due consulenti esterni a pagamento, ma per quanto riguarda la 

parte interna, cioè l’Avvocatura quando si è difesa ed ha vinto sia davanti al Tar sia 

davanti al Tribunale Civile, nelle relazioni che il Segretario comunale per esempio 

aveva preparato nella richiesta di parere alla Corte dei Conti, poi firmato dal Sindaco, 

che è stato dichiarato inammissibile, nella relazione che l’Architetto De Paolis fa per 

quanto riguarda la posizione giuridica delle posizioni pendenti, nessuna di queste 

relazioni prevede che ci possa essere o che di debba essere una transazione. Cioè tutte 

mettono in dubbio l’indebito arricchimento dell’ente, cioè tutti mettono in dubbio 

questa tipologia di operazioni 

 

Intervento fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 
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No, l’indebito arricchimento dell’ente, la società chiede in maniera ufficiosa, poi 

vedremo quando l’audiremo, che gli venga riconosciuta la differenza tra l’indebito 

arricchimento dell’ente e quanto già percepito. Se tu non stabilisci quant’è l’indebito 

arricchimento è difficile stabilire quanto… io vi prego però questa volta… dato che 

questa è una vicenda che non tutti conoscono perché non tutti erano in Consiglio 

comunale quando si è sviluppata la vicenda, però vi prego di guardarveli gli atti perché, 

quando verrà poi CGRT, quando verranno i deputati, quando verranno i dirigenti, è 

importante che si svisceri un po’ la questione, cioè che andiamo al nocciolo. A noi 

quello che interessa sono i rapporti, non è che abbiamo le capacità o le competenze per 

stabilire quello che i dirigenti, il Segretario ed altri non sono riusciti a stabilire 

 

Interventi fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Una parte ce l’ho pure io. Poi martedì 21 giugno era… appunto per non lasciare nulla di 

intentato e per cercare di arrivare fino in fondo nella conoscenza delle questioni, ho 

chiesto la disponibilità al Vice Sindaco Trifuoggi che è Assessore al contenzioso, di 

essere presente in aula e di riferirci anche di questi incontri e di queste trattative e farci 

capire l’organo collegiale, che è la Giunta, come si è mosso fino ad oggi e quello che 

vorrà fare nel futuro. Alla fine di tutti questi incontri possiamo, se voi delegate il 

Presidente insieme al Segretario Generale, possiamo effettuare, scrivere una relazione 

che porteremo in Commissione per l’approvazione e che poi potremmo discutere in 

aula, in Consiglio comunale alla fine dell’iter amministrativo della Commissione. Cioè 

in quel modo nessuno potrà dire che non è informato della situazione, ognuno dovrà 

prendersi le proprie responsabilità rispetto a questo, se ci sono i margini per una 
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transazione si andrà verso una transazione, se non ci sono si andrà verso un giudizio 

ordinario, chiamiamolo così. Cioè nel senso, non è che noi vogliamo ledere i diritti di 

qualcuno, come dicevo, già è anomalo il fatto che noi ce ne occupiamo però, dato che 

molte volte noi entriamo nelle varie discussioni politico amministrative, cioè entrando e 

commentando anche le attività che svolge la Giunta, gli Assessori eccetera, penso che 

sia… dicevo, i documenti… 

 

Intervento fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

 Ma sì, c’hai ragione… martedì 21… 27… 23, correggetelo, martedì 23. Io concludo… 

il 12, il 16, il 19, il 23 sono di massima… io adesso dovrò chiamare CGRT per 

chiedergli la disponibilità a venire alle 9:30 di venerdì. Come vi dicevo, i documenti 

sono messi in ordine diciamo non di importanza ma di lettura, per dare… per poter dare 

una visione completa della situazione. Cioè voi avrete la lettera del Sindaco al Ministero 

delle Infrastrutture che è una delle ultime, quella serve affinché ci vengano sbloccati i 6 

milioni e mezzo finali, cosa che già fanno parte del bilancio 2013 ma che il Comune 

ancora non mette nel suo bilancio perché ancora non c’è una lettera ufficiale. Però già 

nella Legge di Stabilità 2013 si prevedeva lo storno del finanziamento ricevuto nel 

2000, per quanto riguardava la metropolitana e l’assegnazione al Comune dell’Aquila. 

Lì c’è anche la relazione dell’Architetto De Paolis, quella è l’ultima relazione fatta 

dall’Architetto De Paolis dove è evidente che l’Architetto evidenzia la vittoria al Tar, la 

vittoria al Tribunale Civile, fa delle considerazioni molto importanti e, secondo me, 

diciamo che tra virgolette quasi chiude la vicenda perché fa un escursus di tutta la 

situazione. Poi trovate la relazione del Segretario Generale quando parla di indebito 
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arricchimento, cioè il Segretario Generale scrive a diversi… al Presidente del Consiglio, 

al Sindaco eccetera eccetera in cui fa presente alcune considerazioni. Cioè prende, 

diciamo commenta una sentenza della Cassazione a Sezioni Riunite dove sviscera ed 

elabora l’indebito arricchimento. E lì, anche lì si vede che il Segretario comunale, visto 

che l’opera è inutilizzabile, pone dei dubbi sul effettivo indebito arricchimento, cioè tu 

hai un effettivo indebito arricchimento se hai qualcosa che puoi utilizzare, non qualcosa 

che non puoi utilizzare. Poi avete il parere della Corte dei Conti e la delibera di 

inammissibilità. Questa vi prego di leggerla perché è importante, la delibera di 

inammissibilità, perché è importante, perché la Corte spiega qual è l’iter amministrativo 

che si segue e quali sono le competenze della Corte. Questo è un accrescimento 

culturale sotto il punto di vista amministrativo che la Corte… perché la Corte in questo 

caso ha voluto non dichiarare la propria inammissibilità ma ha voluto fare una lezione. 

E la lezione che è arrivata può essere… fa comodo a tutti perché leggere quella 

relazione ti fa capire come eventualmente la Corte si muove sotto il profilo della 

responsabilità. Poi c’è la genesi e la conclusione della concessione firmata dal Rup 

Cafagi, ma quello è un mero elenco cronologico degli atti, nel 2000 si fa questo, nel 

2001 si fa quest’altro, nel 2004… nel 2007… nel 2009 eccetera. Altra cosa molto 

importante è il quadro di sintesi dei Sal liquidati. A pagina 10 esiste adesso… cioè non a 

pagina 10, l’allegato 10 ha i Sal allegati e sono molto chiari perché si vede quant’è 

quello liquidato, quant’è quello che avrebbe dovuto mettere il CGRT, quant’è il totale 

sia sui lavori, sia sui treni, sia sulle spese tecniche varie. Cioè nel senso che  i lavori 

sono 7 milioni e 6 quelli che ha anticipato il Comune, altri 5 milioni avrebbe dovuto 

liquidare CGRT per un totale di 12 e 8. I treni… allora per quanto riguarda i lavori si 

può contestare quello che si vuole, magari avremo pagato, che ne so, 100 mila euro a 

metro i binari e i fili però quelli ci sono. I 3 milioni e 4 dei treni sono la cantierizzazione 
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cosiddetta per quanto riguarda… non abbiamo nemmeno una ruota dei treni, non 

abbiamo nemmeno uno stantuffo dei treni, cioè non abbiamo nemmeno il comignolo dei 

treni, quindi non abbiamo nulla, poi ci sono le spese tecniche varie. E questo  è uno 

schema che fa capire bene come… di chi erano… cioè i vari Sal come erano stati 

sviluppati, come sono stati presentati, a chi era a carico, di che importo e per quanto 

riguarda chi. Poi ci sono le due relazioni che voi conoscete, le relazioni di Carlea e di 

Cerulli Relli, due relazioni alle quali sono stati dati gli incarichi e pagate, liquidate per 

15 mila euro cadauno, le due relazioni partono dagli stessi elementi ma hanno delle 

conclusioni completamente diverse. Addirittura una delle due, quella di Cerulli Relli ci 

dice che dobbiamo riconoscere anche la metà dell’importo dell’arbitrato quando il 

Tribunale Civile ci dice che abbiamo ragione noi e che non dobbiamo pagare nulla. Ora, 

io non entro nel merito della questione, sono pareri di consulenti che hanno… che 

lasciano il tempo che trovano anche se sono stati pagati, come dicevo, la bellezza di 30 

mila euro. Poi avete la sentenza del Tribunale Civile dell’Aquila, anche quella è 

importante, quella del Tar… poi c’è un ultimo documento arrivato soltanto poche 

settimane fa, è l’istanza di mediazione proposta da CGRT alla camera forense. Voi 

sapete che adesso c’è un nuovo… c’è l’Avvocato Daniele che ci aiuta, è stato istituito 

un altro organismo di mediazione, prima di arrivare in causa,  che si chiama Mediazione 

alla Camera Forense Facoltativa, ma quella normalmente avviene per l’incidente 

stradale, per il parafango, la negoziazione assistita… 

 

Intervento fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

E qua erano 28 milioni di euro richiesti sulla cosa… cosa che il Comune non ha aderito. 
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Poi trovate la scrittura privata di cessione volontaria dell’area, questo è diciamo 

l’aspetto che riguarda il deposito. Il deposito… attualmente sta avvenendo questo. Il 

Comune dell’Aquila, con una delibera di Giunta comunale, delegò il concessionario ad 

effettuare le procedure di esproprio per quanto riguardava l’area che era sedime del 

parcheggio dei treni, la rimessa. La concessionaria non ha concluso l’iter esplorativo ed 

alcuni ex proprietari dell’area hanno citato la CGRT ed il Comune dell’Aquila ad una 

mediazione perché chiedono… anzi, poi ci hanno citato in Tribunale, adesso 

ultimamente, perché loro chiedono, visto e considerato che l’opera pubblica non c’è, 

l’esproprio non si è perfezionato, di o restituirgli l’area come era, perché lì c’è anche 

una variante… 

 

Interventi fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Ascoltatemi… scusate lì c’era, il Comune dell’Aquila autorizzò una variante di piano 

urbanistico perché era verde pubblico attrezzato, adesso sono attrezzature generali. 

Quindi praticamente attualmente, visto che l’iter esplorativo non si è concluso, non c’è 

alcuna possibilità di proseguire perché l’opera pubblica a monte è stata revocata, i 

proprietari hanno chiesto o si sgombrare l’area o completare… cioè indennizzarli per il 

totale, oppure restituirgli l’area così come era antecedentemente alla variante di Piano 

Regolatore. Sono più proprietari però i più grandi proprietari sono due, una società e dei 

privati la gran parte, la famiglia Bernardi e la famiglia mi pare Specchio, non mi 

ricordo. Quindi questa è una prima fase di comunicazione. Io vi chiedo poi di 

intervenire sulla questione generale e poi vi chiedo anche di autorizzare la Presidenza 

eventualmente a pubblicare gli atti, quelli che sono pubblicabili e con i quali mi 
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confronterò con il Segretario, l’Avvocato sul  sito internet del Comune perché questo 

penso che possa essere utile alla verità. Poi sappiamo che può essere regolata… cioè 

diciamo che non dobbiamo, secondo me, più aver paura di far conoscere ai cittadini 

quali sono effettivamente le situazioni… 

 

Interventi fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Dicevo, non dobbiamo aver paura di mettere nelle condizioni il cittadino di conoscere la 

documentazione, perché penso che possa essere un aiuto. Io ho finito. Prego, dichiaro 

aperta la discussione. Prego Consigliere Mancini Pierluigi 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI 

Cioè facendo tutta questa discussione Presidente, ritengo che si è messa una pietra 

tombale definitivamente sul futuro della metropolitana perché ultimamente, anche in 

Consiglio comunale, si prospettava la possibilità di farne eventualmente un altro uso o, 

per una parte di essa, quindi con questo penso che sia pleonastico, cioè che proprio c’è 

una pietra tombale, la metropolitana… proprio finito il discorso metropolitana. Siccome 

c’erano delle alternative fino a poco tempo fa, dieci anni fa, di poter fare una parte della 

metropolitana assoggettata… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Cioè l’opera ormai è conclusa, nel senso che ormai è revocata 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI 
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Poi il discorso che ha fatto lei sull’ordine delle consultazioni mi da un po’ l’impressione 

di chi va a scuola impreparato. Nel senso che alternare… cioè il momento stesso che 

ascoltiamo… è un modo di vedere, inizialmente la società, benché andremo tutti quanti 

a leggere questa documentazione che sarà utile, più o meno con gli atti storici parlo ci 

troveremo impreparati, cioè non ci sarà un contraddittorio perché quello che ti vengono 

a dire… se invece informati prima, come parte lesa diciamo tra virgolette, che sono 

quello che ci interessa come Comune, come struttura, come istituzione, saremmo 

preparati… è un modo che mi fa pensare… perché oltretutto, una volta che ci dicono 

quello che ci dicono e noi ascoltiamo il Segretario e gli altri, poi dovremmo 

riconvocarli… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Aspetti, noi non sappiamo perché CGRT ci ha chiesto di essere ascoltati, cioè voglio 

dire noi non è che siamo Giudici, cioè non è che dobbiamo stabilire noi se le cose sono 

corrette o non sono corrette. Noi siamo i rappresentanti dei cittadini, quindi ascoltiamo e 

diamo la possibilità di mettere a verbale, su una seduta pubblica del Consiglio 

comunale, alcune affermazioni o quello che vorranno fare. Dopodiché noi ascolteremo i 

nostri dirigenti per capire se quello che ci ha chiesto CGRT è possibile farlo o non è 

possibile farlo. Quindi noi non è che… noi faremo una relazione in cui diremo dalle 

parti quello che è uscito… è un’audizione la nostra, cioè nel senso, non è che è un 

interrogatorio 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI 

Grazie 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Prego, Imprudente 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE EMANUELE IMPRUDENTE  

…(Microfono spento) per cui come la motivate adesso che ascoltiamo prima la CGRT in 

maniera tale che entriamo prima nell’argomento sentendo, poi analizzeremo quelle che 

sono le nostre motivazioni sentendo le relazioni di tutti i dirigenti. Pongo due domande, 

sostanzialmente non nello specifico della vicenda che affronteremo, per capire se, 

almeno per avere certezza e contezza di quello che… se sono aperte infrazioni, la 

vicenda con l’Europa è ancora aperta con il Ministero? Presidente, c’è ancora qualcosa 

di aperto? Seconda domanda, ad oggi giuridicamente, tanto le rotaie, in ultimo già lo ha 

spiegato sulla rimessa, già si è capito, la proprietà delle rotaie di chi è? 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Allora, tutte le opere pubbliche, cioè tutte le opere costruite su fondo pubblico sono di 

proprietà pubblica. Cioè voglio dire man mano… allora il Segretario mi corregga se 

sbaglio… 

 

Interventi fuori microfono 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Fatemi finire… guardate, lo potete capire semplicemente da… 

  

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE EMANUELE IMPRUDENTE  

Però tieni presente Presidente, perché non si sono rimosse o perché non si possono 
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chiudere alcune cose 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

Scusatemi, intanto potete semplicemente capire… allora potete semplicemente capire 

che coloro che si fanno male sulle rotaie chiedono al Comune l’indennizzo, punto… 

non è che chiedono a CGRT, quindi la proprietà delle rotaie, cioè di dove insiste su 

suolo pubblico di fatto è pubblico. La procedura europea è stata chiusa perché il 

Comune dell’Aquila ha annullato la concessione, perché altrimenti sarebbe rimasta 

ancora aperta. Il Ministero dei Trasporti ha chiuso il finanziamento, ha revocato il 

finanziamento effettuato nel 2000 per quanto riguardava la metropolitana ed ha 

assegnato le somme residue per un’altra tipologia di cose, quindi anche quello è chiuso 

 

Intervento del Consigliere Emanuele Imprudente fuori microfono 

Non ci hanno richiesto i soldi, no 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE GIUSTINO MASCIOCCO 

No, hanno chiuso, cioè hanno detto… è revocato il finanziamento fatto e vengono 

assegnate le somme residue per quanto riguarda la mobilità, metro bus, quello che è, 

tanto è che il Comune ha dovuto  scrivere al Ministero e fargli un progetto dettagliato  

della metro bus per poterlo finanziare. Poi  la proprietà adesso poi chiederemo, sotto il 

punto di vista legale, sai a De Nardis, sia  alla De Paulis, cioè voglio dire sul perché non 

sono state  già tolte, perché poi comunque sia per toglierle hai necessità di stanziare  in 

bilancio delle somme, perché su viale Corrado IV sono state tolte perché facevano parte  

dell’appalto rispetto ai lavori della cosa… 
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Interventi fuori microfono   

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Guardate attualmente non esiste nessuna  diatrìba civile o penale  con CGRT, ovvero in 

primo grado sia al TAR che il Tribunale civile, l’amministrazione comunale ha visto per 

due cause. Poi per quanto riguarda la causa civile è stato proposto appello, quindi siamo 

in appello per l’arbitrato, per quanto riguarda  il TAR ancora non viene proposto 

appello,  quindi attualmente non c’è nessuna causa, salvo questa, cioè pendenti in primo 

grado, nessuno ha chiesto o rivendicato la proprietà delle rotaie, nessuno ha chiesto la 

proprietà, ci sono state  delle diffide a farlo, credo di sì,  quello l’ho letto sui giornali, 

poi venerdì procederemo anche a CGRT, perché come dicevo tutte le persone che si 

sono infortunate a causa  o per colpa delle rotaie hanno chiesto, hanno diffidato 

l’amministrazione comunale a pagare  e non è che, io non ho visto che hanno diffidato 

altri. De Paulis  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE TONINO DE PAULIS  

Presidente io intanto prendo atto con soddisfazione di questa iniziativa che diventa un 

fatto pubblico su una vicenda così importante, il Comune così come ha detto il Sindaco, 

il Presidente giustamente è stato molto sollecito,  apriamo i cassetti di tutti i documenti 

che ci sono e di quelli che verranno prodotti  su questa vicenda di modo che diventano il 

patrimonio pubblico,  la chiarezza  e la trasparenza credo che sia un patrimonio di tutti,  

giustamente lo mettiamo a disposizione di tutti per fare in modo che su questa vicenda, 

questa amministrazione   trovi la migliore soluzione nell’interesse pubblico. Il dato 

politico oggi è questo, e su questo noi ci impegniamo a lavorare seriamente  in questi 

giorni, per fare in modo di arrivare alla fine per trovare una soluzione aperta, cioè nel 
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senso  che è ancora possibile fare di tutto  nel senso di prendere atto dei pareri di quello 

che hanno detto i nostri, quello che hanno detto gli avvocati nominati 

dall’amministrazione è aperta a soluzioni che sono possibili. Una cosa che chiedevo che 

era  un po’ quella che diceva il Consigliere Pierluigi,  visto che decide la Commissione,  

per me, è una riflessione che facevo da solo, se era più opportuno  cominciare a sentire i 

nostri avvocati, chiarire alcuni aspetti e poi a metà sentire la CTR e poi alla fine 

l’Architetto De Paulis,  mi sembrava più, almeno per una mia apertura mentale, mi 

consentirebbe  di lavorare meglio. Niente di  che, niente, di particolare  

 

Interventi fuori microfono   

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE TONINO DE PAULIS  

Sì bravo, niente di particolare  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Presidente   questo intervento  è solamente per capire, nel senso che noi andremo a fare 

tutto  questo contenzioso, come dice Angelo spesso, ma della prima tratta, perché  

altrimenti non  ne usciamo più. Cioè l’Europa inizialmente   approvò un progetto che 

andava… 

 

Intervento fuori microfono   

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

No, il Ministero, da piazza D’Armi all’ospedale,  quello è stato realmente finanziato, 

progettato e finanziato con l’ingegnere, la seconda parte  per la quale c’è un ulteriore 
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contenzioso, non realizzata… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Allora forse non mi sono spiegato io, il progetto iniziale è  progetto sperimentale di  

tramvia su gomma del costo di 60 miliardi, di cui 40 pagati dal Ministero, 20 messi dal 

concessionario. Il progetto  iniziale era diviso in due fasi, la prima fase dall’ospedale 

regionale  a  via Roma,  la seconda fase da via Roma a piazza Palazzo 

 

Intervento fuori microfono   

Ai quattro cantoni  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Questo era tutto il progetto, projet financing, presentato, approvato,  deliberato inizi 

lavori,  poi ci sono stati ritardi,  i vari ritardi sulle cose.  La comunità europea su un 

esposto presentato dall’allora segretario di rifondazione comunista Iannarelli e 

dall’Avv. Fausto Corti, chiede all’Europa di indagare quella gara  perché secondo loro 

era una gara mascherata.   L’Europa fa le indagini, verifica che il projet financing, non 

era un projet financing, perché non c’era il rischio di impresa, perché   il rischio di 

impresa  era a carico dell’amministrazione comunale,  eccetera,  condanna l’Italia 

perché ritiene che sia una  gara mascherata, quindi non ha espletato le procedure 

europee, condanna   lo stato italiano al pagamento di una penale di 25 mila euro al 

giorno, una cosa del genere, lo stato italiano,  il Comune dell’Aquila revoca la 

concessione che era totale,  benché divisa in due lotti,  era totale, dall’ospedale fino ai 

Quattro Cantoni, voglio dire poi era divisa in due lotti per esigenze  operative. Parliamo  

di tutto, stiamo parlando di tutto, perché lì  c’è pure via Roma, c’è stata tutta quanta la 
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cosa 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Presidente da come si sta svolgendo la discussione emerge la necessità a mio parere di  

procedere in  maniera leggermente diversa da quello che lei ha proposto,  perché per 

quelli come me che sono la prima consiliatura risulta  difficile entrare nei meandri, 

allora  sarebbe opportuno quello che stava facendo lei  un attimo fa, primo avere la 

cronistoria, perché sennò noi ci andiamo a mettere…, perciò  dicevo, l’audizione della 

responsabile, della Dirigente De Paulis, forse sarebbe meglio averla per prima per avere 

la cronistoria… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Siamo quattro persone che abbiamo fatto quattro proposte diverse sull’audizione 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Presidente mi adeguo perfettamente, mi leggerò la documentazione  era solo per… 

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

La logica era, Enrica De Paulis e Carlo  Cafaggi sono responsabili se chiudere la 

transazione o no, o se aprire la transazione o no, cioè chi è che deve proporre la 

transazione eventualmente  è la De Paulis, se la De Paulis la sentivamo prima, cioè 

voglio dire non abbiamo nessuna… 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE PIERLUIGI MANCINI  

Volevo la cronistoria prima di… 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

La cronistoria con, si dice il combinato  disposto tra la mozione e tra  la genesi e 

conclusione del RUP, il RUP fa una cronistoria semplicissima della questione,  cioè 

dice quali sono le delibere, quali sono le determine,  quali sono gli atti, quali sono le 

cose. Questo voglio dire  io posso capire, anche De Nardis, è in grado, perché voglio 

dire De Nardis ha partecipato come  rappresentante del Comune dell’Aquila all’arbitrato   

che stabilì 3 milioni e otto per quanto riguardava il ritardo di via Roma, quindi sia De 

Nardis, cioè De Nardis già è in grado di spiegarci quali sono  stati i rapporti giuridici tra 

l’amministrazione comunale e il CGRT  sin dall’inizio, da quando sono iniziati i lavori, 

che è quello che  più ci interessa, no, perché è dai disguidi giuridici che poi nascono le 

richieste di  transazione, cioè la  CGRT ci chiede…,    perché ci chiedeva i soldi?  

Perché ci avevamo messo  un anno per fare il cambiamento di destinazione d’uso per i 

garage, che ci avevamo messo un anno per dare l’autorizzazione su via Roma perché 

non si poteva passare,  cioè ci sono stati una serie  di eventi  che raccontarli diventa 

difficile. Poi io penso che allora, cioè chiudiamo prima il calendario, per poter cercare  

di venire alle esigenze invertiamolo, chiamiamo  De Nardis e Giannangeli venerdì 

prossimo, poi la CGRT  martedì prossimo e poi De Paulis e Trifuoggi. Va bene così? 

Chiudiamo cosi? 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

Grazie Presidente. Sono un novellino del Consiglio comunale, quindi non ho 

l’esperienza degli altri colleghi, credo che sia lodevole il suo sforzo per ricostruire  una 

questione che  comunque è di enorme  interesse per l’ente che siamo chiamati a 

amministrare, ma la domanda che io mi faccio è   ai sensi del TU degli enti locali  la 
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competenza per gli atti transattivi è del Consiglio  comunale?  O di quale altro organo 

è? E se è di un altro organo   perché questo altro organo  passa, tra virgolette, una patata 

bollente al Consiglio per non prendersi  una responsabilità. Di questo vorrei anche 

discutessimo noi, cioè  del fatto che per quelle che sono le mi modeste competenze 

giuridiche, reputo che il Consiglio comunale  non sia l’organo  deputato ad occuparsi di 

questa cosa,  noi lo facciamo  perché è anche giusto,  siamo chiamati  ad amministrare 

un ente… 

 

Intervento fuori microfono   

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

Però posso porla, vorrei che rimanesse a verbale che ho detto questo  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Presidente effettivamente è così, se lei ha la cortesia di leggere la lettera, cioè  la lettera 

accompagnatoria che  io ho scritto ai commissari dico “nonostante il fatto che 

potrebbero esserci  dubbi sulla competenza” 

 

Intervento fuori microfono   

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Mettiamola  così, se lei mi pone la   pregiudiziale sulla… 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

No le pongo la domanda  
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Perfetto, la domanda è  sicuramente un risvolto  politico, nel senso che  io le dico che lei 

ha ragione, la competenza sulle transazioni non è della Commissione,  ce ne occupiamo  

come le Commissioni si occupano moltissimo di eventi che  interessano la pubblica 

amministrazione  e diciamo che una eventuale transazione potrebbe danneggiare, 

potrebbe pregiudicare gli equilibri del bilancio comunale,  ce ne preoccupiamo visto e 

considerato che pubblicamente anche il Sindaco  ha chiesto di intervenire. Però io sono 

con lei, nessun potere e nessuna specifica competenza ha  la I Commissione rispetto a 

un’eventuale proposta  di transazione. Le proposte di transazioni fanno capo  alla 

Giunta, il Consiglio comunale,  l’unica responsabilità che ha  non è nemmeno  di 

approvare la transazione  ma bensì di assicurare la copertura delle somme con eventuale 

variazione di bilancio. Quindi nel merito  non entreremo, infatti quello che vorrei 

spiegare è il fatto che non entreremo  sull’opportunità o non opportunità  di fare una 

transazione,  noi interveniamo sul fatto  di riuscire a chiedere delle conoscenze e 

chiederemo  agli interlocutori  in maniera ufficiale  che cosa pensano di fare, cioè quello 

che  noi dovremmo chiedere poi alla De Paulis,   oppure, non alla politica,  non al 

Sindaco o alla Giunta, cioè noi dobbiamo chiedere ai tecnici,  se sotto il profilo tecnico, 

amministrativo, giuridico che hanno loro,   loro pensano che per  chiudere questa 

vicenda  è chiusa così perché potrebbe essere anche chiusa così,  oppure è necessario 

aprire altre  fasi, questo a me interessa. Poi sull’importo, sulla volontà eccetera, 

eccetera,  certo non siamo noi 

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE RAFFAELE DANIELE  

Quindi una cosa sola,  quindi non voteremo nessun documento e comunque il nostro 
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parere  non sarà vincolante  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Vi chiederò di votare eventualmente e di condividere una relazione che faremo  in 

Consiglio comunale, nella prima seduta utile per  quanto riguarda quello che siamo 

venuti a conoscenza durante  queste audizioni. Prego  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE STEFANO PALUMBO  

Grazie Presidente. Volevo fare una considerazione, la faccio partendo dall’obiezione 

sollevata dal  Consigliere Daniele, quello che dice è vero, ma lo sappiamo  che non la I 

Commissione  non ha la competenza di entrare nel merito della  transazione, ma tanto 

come Consiglio Comunale poi nell’eventualità  in cui il procedimento arrivi a 

conclusione noi saremmo chiamati   nell’eventualità  di esprimere un giudizio su un 

debito fuori bilancio o l’atro, quindi in ogni caso  l’utilità di fare questo percorso che 

riguarda  un tema spinoso e che potrebbe avere ricadute importanti e considerevoli sul 

bilancio  comunale ci aiuta a costruirci una conoscenza approfondita  su un argomento 

così importante, ma  la valutazione che faccio è questa, in qualche modo, dal momento 

in cui   io come capogruppo del Partito Democratico  sottoscrissi questa mozione 

insieme a tutti gli altri capigruppo, diciamo quasi tutti, di Maggioranza,  l’ho fatto 

nell’intento appunto,  in qualche modo di entrare insieme al Consiglio, alla forza di 

maggioranza del Consiglio comunale, nel merito di un  tema che per noi, insomma, 

come forze politiche,  è centrale,  quindi l’ho fatto anche come segnale politico per 

ribadire che intendo dare  centralità maggiore al  Consiglio comunale  più di quanto è 

stato fino ad adesso insieme alle altre forze di maggioranza, quindi  in qualche modo la 

nostra non era una richiesta di essere,  di entrare   nel merito, ma in qualche modo 
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insomma  implicitamente c’era l’idea di poter partecipare a questo percorso, quindi   

non ci sostituiremo   sicuramente al compito della Giunta a cui spetta  fare tute le cose, 

ma sicuramente il compito di questa Commissione, Presidente, dovrebbe essere  

Quello di facilitare  ed arricchire la discussione affinché si arrivi alla soluzione di cui 

tutti  siamo coscienti, la città compresa, e che in qualche modo definisca  nell’interesse 

collettivo della comunità un risultato giusto  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Giorgi  

 

INTERVENTO DEL CONSIGLIERE ERMANNO GIORGI  

Volevo considerare l’aspetto  che ritengo importantissimo, il Presidente mi  pare nella 

dichiarazione che ha fatto di  socializzare, diciamo, tutti i documenti possibili, eccetto 

quelli che le norme non ci autorizzano a pubblicare, ritengo che questo sia l’aspetto più 

importante perché nel momento in cui la politica, gli enti locali, in generale la politica è 

sotto assedio per la gestione considerata  particolare dalla gente ma anche dagli organi 

di informazione,  come se fosse un qualcosa ormai di intoccabile, di immondo proprio, 

invece questa operazione è un’operazione assolutamente necessaria per far capire che 

un comune  disastrato da una tragedia come il terremoto, si vuole trarre lezione un po’  

da tutte queste vicende che ci hanno attraversato e questa è una delle vicende  più 

importanti, io ricordo  le discussioni che si facevano tra cittadini, in quel momento  ero 

un cittadino, pure, perché chi era pro, chi era contro,  si diventa una città più 

riconoscibile come capoluogo  di regione, eccetera, sui percorsi eccetera, la verità dei 

fatti però è che lì   ci fu un’operazione  diciamo  sicuramente io non la metto in 

discussione come legittimità,  ma indubbiamente spericolata, la vogliamo considerare 
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così, ora ripeto, il fatto  che ancora resistono queste rotaie,  facevo una battuta ad 

Antonio, prima, se ci stava un po’ di rame in quelle rotaie avevamo risolto il problema 

perché gli asportatori del rame avrebbero  risolto il problema. Ma una città non può 

assistere  inerte che passino decenni e che delle opere incompiute, chiamiamole tra 

virgolette, spericolate, rimangano  diciamo come visione storica di una vicenda, cioè 

una città deve essere pure capace di dire “basta”, si chiarisce,  si conclude, perché 

questo secondo me  è l’aspetto più importante della proposta  fa il Presidente, che   tutti 

quanti noi dobbiamo vivere non come ingerenza rispetto alle competenze,  perché mi 

pare che sulle competenze vi sia stata la chiarezza,  ma su un fatto così importante della 

vita di questa città  degli ultimi dieci, quindici anni,  voglio dire i Consiglieri, le 

Commissioni si devono pronunciare,  poi il tecnicismo che trovava nella motivazione il  

Presidente,   mi sta bene, se ci fosse un danno alla variazione di bilancio, ma la verità è 

politica, cioè qui  bisogna dare un esempio che non si può saccheggiare   continuamente  

le pubbliche amministrazioni impunemente, addirittura  dare la sensazione che sono 

alcuni rappresentati delle pubbliche amministrazioni  sono legittimati a fare transazioni, 

cioè  voglio dire questa bisogna viverla come un diritto civico,  anche sulle famose 

consulenze, il  segretario mi ascolterà, il segretario viene  da un’esperienza teramana, 

conosce benissimo l’Avvocato Cerulli, io non conosco quell’altro consulente,  come si 

chiama, Carlea,  ma qui deve finire pure la storia che qui si ingrassano emolumenti così 

“dai facciamo la consulenza” e poi ci sono noti avvocati che sulle consulenze ci 

campano  proprio molto bene,  voglio dire non ho niente contro gli avvocati,  mi pare 

che non c’è nessuno presente qui, però questa storia  che da un certo senso è immorale, 

che  su una vicenda del genere, da dove forse o probabilmente trarremo la conclusione  

che non c’è la necessità di nessuna transazione,  voi immaginate che questi signori, che 

si sono guadagnati già degli onorari,  cioè questo io lo ritengo immorale 
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INTERVENTO DEL PRESIDENTE   GIUSTINO MASCIOCCO  

Grazie. Allora  sono autorizzato a pubblicare gli atti sulla cosa,  quindi non c’è nessun 

tipo di riserva, allora riceverete convocazione  come di consueto, tramite sia lettera che   

telefonino, perché io adesso telefonerà a CGRT, telefonerò anche agli altri affinché 

fisso i calendari e sarete avvisati, quindi  bloccheremo i prossimi due venerdì e martedì. 

Ok? La seduta è sciolta 

 

 

 


